

会議録（6月定例会）

会議の名称	令和7年6月 教育委員会会議定例会
開催日時	令和7年6月27日（金） 開会 午後3時30分 閉会 午後5時8分
開催場所	飯能市役所 本庁舎別館 会議室3
議長氏名	教育長 中村 力
出席委員	五江渕 幸子（教育長職務代理者） 宮内 保行 大澤 修 半田 収
説明者の職・氏名	教育部長 吉田 昌弘 教育部参事兼学校教育課長 福島 真実 教育総務課長 宮崎 健司 学校教育課副参事兼教育センター所長 大澤 章孝 学校教育アドバイザー 青柳 義久 生涯学習課長 木村 由里子 生涯学習課公民館管理担当課長 熊澤 志津代 スポーツ課長 青山 一喜 図書館長 紫藤 悦子 博物館長 尾崎 泰弘
会議の公開・非公開	公開
傍聴人の有無	なし
書記	教育総務課教育委員担当主事 小川 遼

議題及び議事の概要

議事日程及び主な議題、議事については以下のとおり

- 1 開会
- 2 前回会議録の承認
- 3 会議録署名委員の指名
- 4 教育長の報告
- 5 報告
 - (1) 第23回飯能新緑ツアーデーマーチについて
 - (2) 第4次飯能市図書館サービス計画（案）及び第4次こども読書活動推進計画（案）について
- 6 専決報告
 - (1) 飯能市社会教育委員の委嘱について
 - (2) 飯能市スポーツ推進審議会委員の任命について
- 7 議事
 - 議案第26号 飯能市文化財保護審議会委員の任命について
【原案のとおり可決】
 - 議案第27号 飯能市文化財保護審議会に対する諮問について
【原案のとおり可決】
- 8 その他
- 9 次回開催について
7月定例会 令和7年7月29日（火）午後3時30分
- 10 閉会

4 教育長の報告

別紙資料により、教育長、教育部長及び各所管課長から報告があった。

【教育長の報告についての質疑、意見及び答弁】

委員	<p>学校教育課の学校指導訪問に同行させていただきました。ありがとうございました。</p> <p>今回は、南高麗中学校と加治東小学校の二校を訪問させていただきました。教員としての目線ではなく、保護者的な目線で授業の様子や学校の雰囲気を見学させていただきました。</p> <p>南高麗中学校は人数が少ない学校、加治東小学校はそれなりの人数の学校という、両方の学校を見学させていただきましたが、子どもたちがプリントなどを配り合う時に「ありがとう」と言い合っている姿が印象的でした。</p> <p>廊下ですれ違った時に挨拶をするという点も、どの生徒もきちんと対応してくれました。こちらが先に声をかけなくても、「こんにちは」や「おはようございます」と積極的に挨拶してくれるのは、やはり本市の小中学生の良いところだと改めて感じました。</p> <p>どちらの学校でも給食を試食させていただきました。ご飯の出る回数が非常に多かったことに驚きました。子どもたちが給食を配膳している様子も拝見しましたが、規則正しく、そして楽しそうに行っている姿を見て、給食というのはこうあるべきなのだなと感じた次第です。</p> <p>指導訪問ではもっと違うところを見なければいけなかったのかもしれませんが、学校の日常を感じられるよい機会でした。また訪問の機会をいただければ幸いです。</p>
----	--

5 報告

(1) 第23回飯能新緑ツデーマーチについて

資料により、スポーツ課長から報告があった。

【報告(1)についての質疑、意見及び答弁】

委員	<p>ツデーマーチ2日間のうち、一日目に10キロ歩かせていただきました。この度はありがとうございました。</p> <p>当日は天候が心配されましたが、何とか持ちこたえ、非常に歩きやすい気候だったと感じています。ただ、参加人数が約1万人と、若干想定よりも少なかった印象です。天候のこともありましたので、仕方のないことだったかもしれません。</p> <p>今回の中学生ボランティアについてお尋ねします。学校を通さず、保護者の方が直接スポーツ課へ申し込む形だったと思いますが、これにより何か不具合などは発生しましたでしょうか。</p> <p>もう一点、当日の土日における部活動についてです。これはスポーツ課ではなく学校教育課の所管になるかと思いますが、出発式では加治中学校と第一中学校の吹奏楽部の生徒さんに演奏していただきました。しかし、ツデーマーチの開催中、両日とも部活動を行っている学校が見受けられました。本市では、他の市にはない形で中学生ボランティアの活躍を高く評価している一方で、二日間とも部活動があった学校もあったようです。</p> <p>つきましては、せめて一日だけでも学校の部活動を休みとし、ツデーマーチのボランティアに参加したり、あるいは自身がツデーマーチに参加したりできるよう、教育委員会として学校に指示を出すことはできないか、お聞かせいただければと思います。</p>
スポーツ課長	<p>始めに中学生ボランティアの申し込み方法につきましては、従来はそれぞれの学校を通じて一括で申し込みをいただいておりますが、今回の大会からは希望する生徒が電子申請を行う形といたしました。これは、従来のアナログ申請では色々と手間がかかることを考慮し、デジタル化推進の一環として導入させていただいたものです。</p> <p>次に、申し込み方法の変更による不具合につきましては、</p>

<p>参事兼学校教育課長</p>	<p>現在のところ、特に大きな問題点は報告されておられませんので、引き続きうまく周知をしながら、来年度以降もこの方式を継続していきたいと考えております。</p>
<p>委員</p>	<p>部活動についてですが、正直なところ、大会が非常に近い時期だったというところがあったようです。ただ、各学校とも極力、部活動の実施日を一日になるように調整していたと聞いております。</p> <p>その辺りの兼ね合いもございますので、今後もぜひボランティア活動にご協力いただきつつ、部活動についても調整を図ってまいりたいと思います。</p>
<p>委員</p>	<p>この日は他の行事も重なっていたにもかかわらず、これだけ多くの方々が参加してくださったことは、大きな成果だったと感じています。また、当初はあまり良くない予報が出ていた天候も、当日には結果的にとても歩きやすい一日となり、私たちに味方してくれたのだと思っています。</p> <p>中学生ボランティアについてですが、今回から保護者と生徒自身の意思で、学校を通さずに直接申し込む形になったとのことで、その結果、特に不具合はなかったというお話でしたが、以前は中学校の先生方が生徒たちの様子を把握し、指示を出していた役割を、他のボランティアの方々が担ってくださっているかと思います。マニュアル等もあるのかもしれませんが、この移行はスムーズに進んでいると理解してよろしいでしょうか。</p>
<p>スポーツ課長</p>	<p>当日の中学生ボランティアの引率者につきましては、前年度に担当していただいた方など、できるだけノウハウのある方にご協力をいただきました。</p> <p>また、今後は引率者を育てていく体制づくりも進めていく必要があると考えておりますが、今大会はノウハウのある方にご協力をいただいたおかげで、特に問題なく実施できたと考えております。</p>
<p>委員</p>	<p>今回の参加人数を見ると、15キロの一日目が例年にないほど多かったですね。これは飯能高校が学校を挙げて参加し</p>

<p>スポーツ課長</p>	<p>てくださったことが理由で、大変喜ばしいことだと感じています。</p> <p>私も駿河台大学の接待所で地域の方々と一緒に接待をしましたが、非常に賑やかで良かったのですが、いつもは400～500食程度しか用意しない豚汁やカキ氷などが、飯能高校の生徒さんがたくさん来てくださったため、なくなってしまいました。そのため、遅れていらっしゃった一般の方々にご提供できなかったことは、大変申し訳なかったと感じています。</p> <p>それはともかくとして、今後、飯能高校が毎年このような形で参加していただけるのかどうか、もし何か方向性がございましたら教えていただけますでしょうか。</p> <p>現時点では、来年度以降も生徒、先生を含め、ぜひツーデーマーチに参加していきたいというお話をいただいております。</p>
---------------	---

(2) 第4次飯能市図書館サービス計画(案)及び第4次こども読書活動推進計画(案)

資料により、図書館長から報告があった。

【質疑等なし】

6 専決報告

(1) 飯能市社会教育委員の委嘱について

資料により、生涯学習課長から報告があった。

【質疑等なし】

(2) 飯能市スポーツ推進審議会委員の任命について

資料により、スポーツ課長から報告があった。

【質疑等なし】

7 議事

議案第26号

飯能市文化財保護審議会委員会委員の任命について

【質疑等なし】

議案第26号は原案どおり可決した。

議案第 27 号

飯能市文化財保護審議委員会に対する諮問について

委員	<p>天覧山の鏡岩についてですが、将来的に県の指定、あるいは国の指定を目指す予定はあるのでしょうか。</p>
生涯学習課長	<p>価値は他のものと同等であると考えておりますが、規模がどうしても国の指定や県の指定を受けているものと比較すると小さくなります。そのため、まずは市としての指定をお願いし、その後、県や国につきましても、改めてご相談させていただきたいと考えております。</p>
委員	<p>天覧山の鏡岩も白谷沢のゴルジュも、本当に飯能市の財産というか、素晴らしいところだと感じています。もしこれらが飯能市の文化財に認定された場合、どこかにその旨を示す看板や表示を設置する予定はあるのでしょうか。</p>
生涯学習課長	<p>文化財に指定された場合、その表示を設置することで、登山される方々にとっても見やすく、分かりやすく説明できると考えています。表示場所については難しい点もありますが、看板だけでなく、様々な周知方法を検討していきたいと考えております。</p>
委員	<p>天覧山の山頂の看板は新しくなったばかりですので、もし可能であれば、そういった場所に文化財としての表示を加えていただくと良いのではないのでしょうか。そうすれば、普段ロッククライミングをされている方々にも、その場所を大切にしていこうという意識が広がるのではないかと期待しています。</p> <p>また、白谷沢は棒ノ折山へ向かう方々に愛されている場所ですので、ちょうど良い場所に、ここは文化財であるという表示をしていただくと期待しています。</p>
生涯学習課長	<p>文化財審議委員会で諮問し、効果的な表示方法を検討してまいりたいと考えております。</p>

議案第 27 号は原案どおり可決した。

8 その他
なし